
女性職員の声
Voice of female staff



Q．この仕事を選んだ理由は？

西宮市消防局
女性職員の声

警防部 予防課 予防係⾧
階級 消防司令

平成１５年入局。
警防隊、救急隊、予防課、署予防係⾧を経て、
令和５年より現職。
一男一女の母。趣味は、料理、ヨガ。
毎年、息子、娘それぞれと二人旅をするのが
楽しみ。

消防士の姿に憧れを抱く

平成７年に発生した「阪
神・淡路大震災」が起きた
時、当時中学３年生の私は
神戸で被災しました。
あの未曾有の災害で、自ら
の命を顧みず、人々を救出
する「消防士」の姿を目の
当たりにし、勇気づけられ
ると同時に「消防」という
仕事に強く興味が湧くよう
になりました。
調べるうちに、女性消防士
が既に活躍している事を知
り、迷わず「消防」という
仕事に飛び込みました。

Q．女性だから出来ない（出来
る）業務はありますか？

西宮市消防局では女性だか
らと限定された業務はあり
ません。男性と同様にあら
ゆる業務に従事できます。
私も２４時間勤務で機関員
や警防隊、救急隊等を経験
し、現在は毎日勤務者とし
て予防業務に従事していま
す。また、女性はライフイ
ベントが仕事に影響しやす
いですが、消防の仕事は、
多岐にわたり、選択の幅が
広くあります。女性が仕事
を続けることに向いている
職種だと思います。様々な
業務を経験し、あなたに
合った業務を見つけて欲し
いと思います。

Q．就活生へメッセージ
はありますか？

業務に性別の壁なし あなたの感性を生かして

西宮市消防局の広報ビデオもご覧ください！！

男性だけの視点であった業
務に多くの女性の視点が入
ることで、新たな「消防」
が築き上げていけると私は
思っています。男性消防士
が⾧い年月をかけて培って
きた「強さ」や「逞しさ」
の中に女性としての「感
性」を足すことで、西宮市
消防局は新たなステージへ
と発展することができます。
消防士になることに不安は
あると思います。私もそう
でした。ですが、不安だか
ら努力できます。不安は成
⾧の糧になります。「市民
を守りたい」その志があれ
ば大丈夫です。私たちと一
緒に更に発展した西宮市消
防局を作り上げていきま
しょう。

子供たちからのプレ
ゼント。息子作のフ
クロウと娘作の風景
画です。



西宮市消防局
女性職員の声

総務部 総務課 給与係⾧
階級 消防司令

平成１４年入局。
救急隊、救急課を経て、令和３年より現職。
趣味は、手芸、旅行、映画鑑賞。
リフレッシュ休暇を利用してアメリカのディ
ズニーワールドへの家族旅行を計画中。

プライベートの充実が第一

私の場合、妊娠してから現
在まで毎日勤務で働いてい
ますが、産後も隔日勤務者
として、現場で活躍してい
る女性消防士もいます。家
族構成や家庭環境はもちろ
ん、子育てに対する考え方
も人それぞれなので、個々
の状況に応じて、柔軟に対
応してもらえるのはありが
たく、「プライベートが充
実していなければ、仕事で
もよいパフォーマンスはで
きない」という上司の言葉
はとても心強いです。

Q．男性ばかりの職場に入るこ
とに不安はありませんでした
か？

私は西宮市消防局の女性消
防士１期生として採用され
ました。最初は、女性で運
動経験もない私にできる業
務があるのか不安でしたし、
「パイオニア」と言われる
ことにプレッシャーを感じ
ていました。しかし、先輩
や同僚に助けられながら、
消防隊、救急隊、機関員等
の様々な経験を積み、入局
して６年後、念願であった
救急救命士の資格を取得で
きたことが自信につながり、
「自分だからできること」
を考えるのが楽しくなりま
した。性別も個性のひとつ。
これからも自分らしく、仕
事に邁進します。

Q．就活生へメッセージ
はありますか？

「自分らしく」がモットー 強い思いを持ち続ける

西宮市消防局の広報ビデオもご覧ください！！
趣味の手芸を生かして
みやたん用の救急車ペ
ンダントを作りました。

西宮市消防局の女性消防士
は皆、スーパーウーマンで
はなく、ごく一般的な女性
ばかりです。ただ、市民の
助けになりたいという強い
思いがあり、その思いを糧
に業務に邁進しています。
もし、消防という仕事に興
味はあるのに、体力等の面
で迷っているならば、その
心配はいりません。
思い切って飛び込んでみて
ください。
市民の助けになりたいとい
う強い思いを持って、私た
ちと共に西宮市を守ってい
きましょう。

Q．ワーク・ライフ・バランス
は？



Q．この仕事を選んだ理由は？

消防士の姿に憧れを抱く

西宮市内の中学校で唯一
「少年消防クラブ」がある
中学校に通っていました。
最後の１年間だけでしたが
消防部に入部し、そこで出
会った消防士さん達や消防
車に憧れて消防士を目指し
ました。

Q．仕事をしていて、どのよう
なときに「やりがい」を感じま
すか？

現在、指令課で通信指令員
として勤務しています。
助けを求める「声」だけで
災害の状況把握や傷病者の
緊急度・重症度を判断し、
出動指令を行わなければな
りません。また通報者の状
態によっては聞き取りが困
難なこともあります。現場
活動とは違った緊迫感やプ
レッシャーを感じますが、
活動隊と連携して対応する
ことにやりがいを感じます。

Q．就活生へメッセージ
はありますか？

使命感が原動力 自分らしさを大事に

休日は、ドライブに行き、
綺麗な景色を見て楽しんで
います。

近年女性消防士の活躍の機
会は増えており、自分自身
の力を活かせる場が必ずあ
ると思っています。西宮市
消防局には様々な経歴の女
性消防士が働いていますが、
あなただけの生き方を消防
で見つけてください。
一緒に頑張りましょう。

平成１４年入局。
予防係、警防隊、機関員、救急救命士を経て、
令和元年より現職。
趣味は、ドライブ、カラオケ、キャンプ。

階級 消防司令補
警防部 指令課 消防主任

西宮市消防局
女性職員の声

西宮市消防局の広報ビデオもご覧ください！！



Q．仕事と家庭の両立は？

西宮市消防局
女性職員の声

西宮消防署 警防総括第２係
階級 消防士

平成２１年入局。
趣味は旅行で、日本各地の観光をしたり、名産
を食べ歩くことが大好き。
休日は子どもたちと外で遊んだり、自宅ではア
ニメや映画観賞等をして過ごしている。

福利厚生も充実！

育児休業から復帰直後の不
安は、計り知れないものが
ありました。しかし、仕事
と家庭の両立に慣れない私
を、家族や同僚が理解し、
支えてくれたからこそ、乗
り越えることが出来ました。
また、西宮市は福利厚生も
充実しており、子どもと過
ごす時間も十分に確保でき
ます。これからも仕事と家
庭の両立に奮闘する日々が
続きますが、その分やりが
いもひとしおです。

Q．どんな仕事内容がある？

現在は、交替制勤務者の消
防隊として火災現場等で活
動しています。過去には救
急救命士として現場活動を
行い、また、はしご自動車
等操作資格も取得している
ので、はしご車での出動も
経験しました。産後は、育
児休業を取得し、仕事から
一切離れていた時期もあり
ました。復職後は、幼い子
どもと過ごすことに配慮し
てもらい、毎日勤務者とし
て予防業務に携わりました。
このように、いろいろな業
務が経験できることも、西
宮市消防局の魅力です。

Q．就活生へメッセージ
はありますか？

女性消防士の業務も多様 自分らしさを大事に

休日、子どもたちと
一緒に畑仕事を
した時の風景です

今あなたが持っている希望
や不安は、仕事を続けてい
く上でどう変化させるか、
自分のモチベーション次第
だと思います。男性消防士
の担当業務や得意分野が多
種多様であるように、女性
消防士の業務や得意とする
分野も人それぞれです。そ
の異なる観点から、女性消
防士としての働き方を考え、
実際に働く中で見えてくる
目標もあると思います。そ
の中で“自分らしさ”を見出
し、それを武器に活躍の場
を広げて欲しいと願ってい
ます。

毎年、桜の季節には
散歩を兼ねて家族と
訪れる場所です

西宮市消防局の広報ビデオもご覧ください！！



Q．この仕事を選んだ理由は？

西宮市消防局
女性職員の声

鳴尾消防署 救急第２係
階級 消防士

平成２１年入局。
警防隊、予防係を経て、平成２５年より現職。
趣味は料理、CrossFit（筋トレ）、猫。

消防士の姿に憧れを抱く

学生の時、交通事故に偶
然居合わせ、救急車をお
願いすることがありまし
た。当時は怪我をした方
の傍らにいることしかで
きませんでしたが、救急
車がやってきた時の安堵
感は今でも鮮明に覚えて
います。
その時に「私も救急車に
乗りたい！」と思ったこ
とがきっかけです。

Q．仕事をしていて、どのよう
なときに「やりがい」を感じま
すか？
救急車に乗っていると、女
性の救急隊員がいることに
驚かれるとともに、女性が
来てくれて良かった！との
お声をいただくことが多く
あります。
特に、女性特有の疾病で困
られてる市民の方や、お子
様の患者様により必要とさ
れていると感じます。
おそらく、私たちが現場で
市民の方々にお会いする時
は、人生で一番困っておら
れる時です。その時に少し
でも不安を和らげることが
できるこの仕事は大変やり
がいがあると思っています。

Q．就活生へメッセージ
はありますか？

自分らしさを大事に

休日の様子です。
趣味のCrossFit（筋トレ）
を楽しんでいます。

私は運動経験が全くなく、
消防の世界に飛び込んでき
ました。屈強な体力はもち
ろんなく、不安でたまらな
かった日々でした。
しかし、役に立たないなが
らも、少しづつでも仕事で
足を引っ張らないように過
ごしていくうちに、何とか
１５年仕事を続けることが
できました。
最初から完璧な人はいませ
ん。成⾧速度も人それぞれ
です。自分らしく取り組み
ながら、一緒に市民の方々
の安心・安全を守りましょ
う。

困っている人に寄り添う

西宮市消防局の広報ビデオもご覧ください！！



Q．この仕事を選んだ理由は？

西宮市消防局
女性職員の声

西宮消防署 救急第１係
階級 消防士

平成２９年入局。
出身地：大阪府
趣味は登山、愛犬の散歩。
百名山をすべて登頂するのが密かな夢。

消防士の姿に憧れを抱く

Q．消防士として必要な資質は
何だと思いますか？

消防は、災害から市民の命
や財産を守る仕事です。そ
のため、「市民を助けた
い」という強い使命感を持
つことが何よりも大切だと
思います。
また、災害現場では常に危
険と隣り合わせです。その
ため、個々の能力以上に隊
で連携するチームワークこ
そが、最善の活動につなが
ります。常に冷静に状況を
判断し行動できる能力も必
要だと思います。
しんどいこともありますが、
市民の方から感謝の言葉を
いただいた時には、何にも
代えがたいやりがいを感じ
ます。

Q．就活生へメッセージ
はありますか？

守りたいという強い使命感 勇気を出して一歩踏み出して

登山に行った時の写真です

「消防」という仕事を調べ
るほど体力面や様々な面で
不安に思うことが多いかと
思います。実際、私もその
１人でした。
しかし、仕事を始めてみる
と、上司や先輩が優しくア
ドバイスしてくださるので、
女性でも働きやすい環境だ
と感じています。体力や筋
力は性差があり、悔しい気
持ちを持つこともあります
が、その分私にしかできな
いことを見つけて一生懸命
に取り組んでいます。必ず
活躍できる場所は一人ひと
りにあると思っています。
「なりたい」という強い気
持ちをもって採用試験に挑
んでください。一緒に働け
る日を楽しみにしています。

私は、中学高校大学と部活
動でバレーボールをしてい
ました。高校生のときに部
活動中に大怪我をし、救急
車にお世話になりました。
不安で絶望感に襲われてい
た私に対し、救急隊の方は
優しく声をかけて、勇気づ
けてくれました。このこと
がきっかけで、「消防士」
という仕事に憧れを抱き、
志すようになりました。

西宮市消防局の広報ビデオもご覧ください！！



Q．この仕事を選んだ理由は？

西宮市消防局
女性職員の声

北消防署 救急第１係

階級 消防士
令和元年入局。
趣味はフローヨガ、カフェ巡り、読書。
４歳から１４年間、水泳とピアノをしていた。

Q．男性の多い職場で働くこと
に不安はありませんでしたか？

Q．就活生へメッセージ
はありますか？

小学生の頃、避難訓練で
講習をしてくれた消防士の
方々の姿を見て、憧れと興
味を持ったのが始まりでし
た。興味はあったものの、
その当時は消防士は男性の
職業だという認識が強く、
他の職業に進もうと思って
いました。
しかし、女性の救急救命
士が活躍するテレビドラマ
を見た時に心を打たれ、私
もこんな風に困っている人
のもとにいち早く駆けつけ、
命を救う仕事に就きたいと
強く思い、救急救命士の資
格を最大限に生かせる消防
士を選びました。

私が最初に配属された警防
救助係は主に警防隊員とし
て活動するため、消防署に
配属された当初は、女性で
ある私が足を引っ張ってし
まうのではないかという不
安がありました。
しかし、上司や先輩方が
日々熱心に指導して下さる
ので、訓練を重ね、現場を
経験していくうちに活動へ
の不安が少しずつ自信へと
変わっていきました。「私
でも警防隊員として活動で
きるんだ」と実感できたこ
とで仕事への不安がなくな
り、一つ一つの達成感がこ
の仕事へのやりがいに繋が
ります。

女性救命士の姿に心を打たれ、決意 一つ一つの達成感がやりがいに 様々な業務で活躍できます！

消防という仕事は火災現場
で活動する体力重視の職業
というイメージがあると思
いますが、女性消防士の先
輩方は、救急現場や指令課、
予防係など、様々な分野で
活躍されています。
ただ、西宮市消防局では全
職員に対する女性の割合が
まだまだ少ないのが現状で
す。だからこそ、皆さんが
貴重な存在であり、女性で
あることを活かし、活躍で
きる新しい可能性を秘めて
いると思います。
西宮市で、皆さんと働ける
日を心待ちにしています！

ヨガを始めてから、
柔軟性が高まりました。

西宮市消防局の広報ビデオもご覧ください！！



Q．この仕事を選んだ理由は？

西宮市消防局
女性職員の声

瓦木消防署 警防救助第２係

階級 消防士
令和３年入局。
出身地：西宮市
マイブームは休日に西宮市内のご飯屋さんを
巡ること。趣味はスキューバダイビング。

救急救命士の姿に憧れを抱く

小学生の時に、西宮市の救
急隊に助けてもらったこと
がきっかけで、その時から
救急救命士に興味を持つよ
うになりました。
調べるうちに救急救命士が
活躍できる場所がたくさん
あると知りました。
その中でも困っている人の
ところへ一番に駆けつけて、
救急現場の最前線で活動す
ることができる消防士を選
びました。

Q．仕事をしていて、どのよう
なときに「やりがい」を感じま
すか？

私がこの仕事にやりがいを
感じる瞬間は、努力したこ
とが形になって現れたとき
です。
今まで出来なかったことが
出来るようになったり、出
動先で「ありがとう」と
言っていただけたり、自分
の行動が認められると嬉し
く思います。
また、自分の努力次第で大
きく成長することができ、
市民の方々のために働く責
任や、使命を感じながら職
務にまい進できることにも
やりがいを感じます。

Q．就活生へメッセージ
はありますか？

感謝の言葉が原動力 不安を力に変える

先輩のインタビューをもっと見たい方は
西宮市消防局ホームページへ！！

休日はスキューバダイビングなど
してリフレッシュしています！写
真は海中で出会ったウミウシです。

「消防士」と聞くとほとん
どの方が屈強な男性を想像
すると思います。そんな中
で働くことを考えると、体
力面など、不安でいっぱい
だと思います。
しかし、その不安は先輩方
や上司の方々の支え、また
同じ女性職員の方々の協力
があるので、乗り越えるこ
とができています。
求められることは、男性並
みの体力ではなく、「私ら
しさ」だと思っています。
自分が働いている姿を想像
して頑張ってください。皆
さんと働ける日を楽しみに
しています。



Q．この仕事を選んだ理由は？

西宮市消防局
女性職員の声

鳴尾消防署 警防総括第１係

階級 消防士
令和４年入局。
出身地：福岡県
趣味は、旅行やキャンプをすること。

消防士の姿に憧れを抱く

平成２３年に発生した「東
日本大震災」の被災状況を
テレビで見ていました。消
防、自衛隊など沢山の方々
が被災地で活動している様
子を見て、私も人の命を助
ける仕事に就きたいと考え
るようになりました。
様々な仕事がある中で、助
けを求めている人に１番最
初に駆け付けることができ
る「消防」という仕事に強
く興味が湧くようになりま
した。

Q．どんな仕事内容がある？

現在２４時間勤務の警防隊
として活動しており、予防
係を担当しています。予防
係は、西宮市内にある建物
の消防用設備の維持管理や、
火災が起こらないように防
火指導を行っています。消
防には様々な業務があり、
一つひとつが西宮市を守る
ことにつながっていること
を実感しています。
これからのライフプランに
よってどのような仕事に従
事するかわかりませんが、
女性の先輩方のように様々
な形で、消防の仕事に関
わっていきたいです。

Q．就活生へメッセージ
はありますか？

様々な業務が西宮市を守ります 男女関係ありません

先輩のインタビューをもっと見たい方は
西宮市消防局ホームページへ！！

休日は同期と過ごすことが
多いです。阪神甲子園球場
に応援に行きました！

私は就職活動の際、女性職
員がどのように消防で働き、
業務は何ができるかなど
様々な不安がありました。
しかし、「西宮市消防局女
性職員の声」を見た際に、
先輩の女性職員が様々な形
で活躍している様子を知る
事ができ、西宮市を選んだ
きっかけの一つになりまし
た。
実際に働いてみると、男女
関係なく様々な業務に従事
でき、周りの方々もサポー
トしてくださり、働きやす
い環境だと感じています。
一緒に西宮市で働くことを
楽しみにしています。



Q．この仕事を選んだ理由は？

西宮市消防局
女性職員の声

北消防署 警防救助第２係

階級 消防士
令和４年入局。
趣味は、洋服、アニメ鑑賞、ネコ

消防士の姿に憧れを抱く

Ｑ・休日やプライベートの
過ごし方は？

Q．就活生へメッセージ
はありますか？

悔しさをバネに自分らしさを大事に

先輩のインタビューをもっと見たい方は
西宮市消防局ホームページへ！！

休日の様子です。
天気がいい日は、BEKOBE
で本を読んでいます。

就職活動中、周りの人たち
が先に内定をもらい焦りを
感じる時が来るかもしれま
せん。ですが、自分が将来
消防職員として働いている
姿を想像したり、絶対に合
格してやるという強い気持
ちを持っていれば、男女問
わず合格に繋がると思いま
す。

中学生の時に祖父を事故
で亡くしました。その時
に駆け付けてくれた救急
隊、警防隊の活動を後か
ら聞き、どんなに厳しい
状況であったとしても、
決して諦めることなく処
置をしてくださったこと
に対する感謝の気持ちと、
誰かのために全力を尽く
す姿に感銘を受け消防士
を志しました。

インドア派なので登山やキャ
ンプをする事はありません。
私の休日ルーティンは、午前
中はベットに寝転びながらア
ニメを見ます。午後は、その
ままアニメを見続けるか、洋
服を買いに行きます。基本的
にはこの流れですが、その他
に読書や美容の勉強、友人と
遊んだりしています。



Q．この仕事を選んだ理由は？

西宮市消防局
女性職員の声

西宮消防署 警防救助第１係

階級 消防士

令和５年入局。
出身地：大分県
趣味はグルメ巡り、国内観光旅行

消防士の姿に憧れを抱く

小学生の頃、テレビで東日本
大震災を見て子供ながらに衝
撃を受けました。それから、
医療従事者として災害派遣医
療チーム（DMAT）として働
きたいという夢を抱くように
なりました。しかし、将来に
ついて調べていくうちに、常
に現場の最前線で命に携わる
職業が消防士だということを
知り、専門学校で救急救命士
の資格を取得し入局しました。

Q．今後の目標は？

現在は、２４時間勤務で警
防隊として働いていますが、
予防係や救急隊、様々な分
野に挑戦していきたいと
思っています。男性と体力
の差はあっても女性だから
出来ない仕事はありません。
だからこそ、それぞれの分
野で多くの技術・知識を得
て、様々な分野で活用し、
女性ならではの感性を発揮
していきたいです。
私もまだまだ未熟なので、
日々努力し、みなさんと
もっと女性が働きやすい職
場を作っていければいいな
と思います。
一緒に頑張りましょう！

Q．就活生へメッセージ
はありますか？

モチベーションを持って 自分らしさを大事に

先輩のインタビューをもっと見たい方は
西宮市消防局ホームページへ！！

沖縄へ

行った時の写真です。

訓練はもちろんですが、現場
に出ても体力面で男性に劣る
部分も多く、思うように動け
ないこともあります。しかし、
女性だからできること、女性
にしかできないこともありま
す。職場の方々も、優しく支
えてくれ、とても成⾧できる
環境であると思います。
また、私は出身地が西宮市で
はありませんが、綺麗な街並
みで、美味しい飲食店も沢山
あるのでプライベートも充実
しています。休暇も取りやす
いので、旅行や地元に帰るこ
とも可能です。



Q．この仕事を選んだ理由は？

西宮市消防局
女性職員の声

瓦木消防署 警防救助第１係
階級 消防士

令和４年入局。
趣味は韓国ドラマを観ること、旅行すること。
最近は、NETFLIXのトークサバイバーにはまっ
ている。

消防士の姿に憧れを抱く

この仕事に就く前は、空
港で働いていました。転
職を考えている時に、女
性で消防士の友人がおり、
その友人から消防の仕事
について話を聞き、興味
を持ち、消防の仕事に就
きたいと思うようになり
ました。私は小さい頃か
ら体が動かすことが好き
で、誰かの役に立つ仕事
がしたいと思っていたの
で、友人に背中を押して
もらい消防を受験しまし
た。

Q．休日やプライベートの過ご
し方は？

休みの日が平日になる事があ
り、人が少ない時に外出でき
る事は、交替制勤務ならでは
だと思います。休日は外に出
かけるか、家でNETFLIXを
観ることが多いです。
今年は初めてキャンプに行き、
自然の中での料理や友人との
食事を経験し、非現実的な空
間にハマってしまいました。
近いうちに、冬キャンプに挑
戦しようと思っています。
また、今年から一人暮らしを
始めて、夜ご飯を友人数人と
作ったり、食べたりできて充
実した休日を過ごせています。

Q．就活生へメッセージはあり
ますか？

休日にリフレッシュ 自分らしさを大事に

先輩のインタビューをもっと見たい方は
西宮市消防局ホームページへ！！旅行で行った⾧崎の

ガラスの砂浜の写真です。

今はたくさんの悩みや不安
があると思います。私も就
活をしている時は、男性職
員が多く体力や筋力の面で
劣っているのではないかと
考える事が多くありました。
しかし、西宮市消防局には
女性消防士の先輩方がたく
さんいます。また様々な業
務に携わっています。「消
防士になりたい」という強
い気持ちを持って、頑張っ
てください。くじけそうに
なった時は、自分が消防士
になりたいと思った時の気
持ちを思い出してみてくだ
さい。一緒に働ける日を楽
しみにしています。


